

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 21.10.2024

Sitzungsleitung: Clemens
Protokoll: Moritz
 Sitzungsbeginn: 18:33 Uhr
 Sitzungsende: 19:33 Uhr

| Mitglied | A Anwesend | E Entschuldigt | U Unentsch. | R Sitz ruht |
|-------------------------|---------------|-------------------|----------------|----------------|
| Amborn, Robert | A | | | |
| Berthold, Laura Chantal | A | | | |
| Geyer, Nick | | E | | |
| Kästner, Clemens | A | | | |
| Matz, Anne Josephine | A | | | |
| Matz, Domenik | | E | | |
| Müller, Julian | A | | | |
| Nicklisch, Yannik | | E | | |
| Peggau, Undine | A | | | |
| Schoske, Claudia | A | | | |
| Schadenberg, Gregor | A | | | |
| Semmler, Roman | A | | | |
| Thiele, Moritz | A | | | |
| Voita, Thomas | A | | | |
| | | | | |
| Assoziierte | Anwesend | Entschuldigt | - | - |
| Berger, Johanna | A | | | |
| Breitfeld, Alice | A | | | |
| Fechner, Nora | A | | | |
| Flügel, Charlie | | E | | |
| Grotheer, Lola | A | | | |
| Haubold, Hendrik | | E | | |
| Ignatov, Denis | | E | | |
| Jannaschk, Pascal | | E | | |
| Jedrychowska, Julianna | | E | | |
| Niemeyer, Lily | A | | | |
| Rackwitz, Lucy | | E | | |
| Schneider, Vivien | A | | | |
| Wildemann, Felix | A | | | |
| Windloff, Anne | | E | | |
| | | | | |
| Gäste: | | | | |
| Pilz, Justin | A | | | |
| Faselt, Penelope | A | | | |
| Sadura, Jana | A | | | |
| Graube, Joy Emmi | A | | | |

| | | | | |
|-----------------------|---|--|--|--|
| Eichert, Elena Clara | A | | | |
| Punsch, Jennifer | A | | | |
| Schäck, Clemens | A | | | |
| Menzel, Lukas | A | | | |
| Pones, Cynthia | A | | | |
| Dittmar, Sydney Damon | A | | | |
| Habel, Elias | A | | | |
| Dang, Lisa | A | | | |
| Wickfeld, Max | A | | | |
| Bruntsch, Klara Marie | A | | | |
| Draeger, Lucie Maya | A | | | |
| Schwaten, Tessa-Marie | A | | | |
| Lilly Pahlisch | A | | | |

TOP : Formalia

Der FSR ABS ist mit 11 anwesenden von 14 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Die Protokolle vom 01.10.2024 und 07.10.2024 wurden beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

Begrüßung der Gäste

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

- Wahlausschuss Hilfe im Stura → Wer Lust hat kann es sich zur nächsten Sitzung überlegen

TOP 2: Berichte

Wissenschaftlicher Rat:

Kobel, Rektorat:

- Lausitz (Langner)
 - Zweite Pilotphase startet 21.10.24
 - 4 Schulen mit 47 Studierenden
 - ½ der Teilnehmer machen als Block A, Rest andere
 - Senior-Lehrkräfte werden Mentor:innen und werden Entlohnt
 - SMWK macht ab Q1/2025 bei Förderung mit, bis dahin und hoffentlich weiter: Förderung durch TÜV-Süd (wäre diese Förderung nicht Noteingesprungen Fehlschlag des Pilots)
 - Mehr Förderung pro Studierenden durch das SMK nicht geplant
 - Mehr unter: www.tu-dresden.de/gsw/ew/iew/ewib/studium/theorie-praxis-verzahnung

- OS LA Chemnitz
 - Staatsexamen in MINT (Mathe, Info, Physik)
 - Für ca. 30 Studierende
 - Eingliederung in GS-Lehramt plus
 - Orga mit bzw. aus den „großen Unis“
 - Fachdidaktiken vorerst in Dresden oder Leipzig (danach importiert in Form von Personen und Lehrveranstaltungen)
- Ausschreibung Sächs. Lehrpreis
 - „Individualisierung der Lehre“
 - Erstmals Kategorie „Lehramtsausbildung“ als Preis
 - Ausschreibung spätestens Jahresanfang 2025
 - Einreichung von Vorschlägen über SK Lehre (wahrsch. bis zu 2 Vorschläge)
- Anrechnung der Betreuung Wiss Arbeiten
 - Kapazitätsrechnung: Anrechnungsfaktor von 0,3 sowie Curricularwerte zusammen mit der von gehaltenen SWS zusammen
 - Lehrdeputat: kein Eingang, nur Seminare zu Wiss Arbeiten
- Zielvereinbarungen mit SMK/SMWK
 - Ziel: 850 Erstsemester, 3750 alle Semester
 - Zur Zeit: 720 Erstsemester und knapp 4000 alle Semester
 - Daten wurden aus Versehen „geschönt“ auf 815
 - Absolventenrate soll erhöht werden
 - Ziel sollen an TUD 70% sein mit 590 Absolventen bis 2028, sonst drohen Strafzahlungen durch das Kultusministerium von einem „erstaunlich geringem 6-stelligen Strafbetrag [...] bis 200.000€ tut es uns nicht weh“ (Kobel)
 - Fächerabhängige Quoten existieren noch immer nicht, Fehlquoten in MINT-Fächern hat das ZLSB zu begründen/verantworten es drohen aber keine Strafzahlungen

- **Gehrmann, ZLSB:**

- Studierendenzahlen:
 - 367 Kombinationsmöglichkeiten für Lehramt stehen zur Verfügung
 - „die Studierenden werden jünger“ (?)
 - 9,7% aller Erstsemester sind Lehramt
 - 13,5% aller Fachsemester sind Lehramt
 - Aktuell das erste mal seit langem < 30.000 Studierenden (29051, davon 1000 Beurlaubt und nicht in Förderung zählend)
 - Falls Studierendenzahlen unter 27.000 fällt, verliert die Uni 4 Mio. €
 - Größte Kohorte an Studierenden
 - ‚Von den nur 78 Erstsemester [BP] erwarten wir einen Wegfall von mindestens 50%, somit erreichen wir unser Ziel von 250 nicht‘ - Gehrmann
 - „über Jahre hinweg bilden wir zu wenig Lehrkräfte aus und wir wissen nicht wieso“ – Koksch
 - LASUB und Schulen stopfen Fachlücken bei den Lehrkräften mit „Fremdlehrkräften“ (bspw. Deutschlehrkraft unterrichtet Mathe)
 - Qualität muss eine Steigerung in der ersten Ableitung haben – Kobel
- ZLSB wird 2025 20 Jahre alt
 - Etablierung eines „Lutherjahres“ – Veranstaltungen stehen unter „ZLSB20“
 - Sommer 2025 soll feierlichen Akt haben mit beiden Ministerien
 - Tätigkeiten und Beiträge gewünscht

1. Stellungnahme zur Neubestellung des Vorstandes ZLSB

- Gehrman, Platow, Niethammer und Hoffkamp würden weiter dabeibleiben
- Widmung der nächsten Themen: 99ter Paragraph, Studienabbruchsraten
- Durchgängig positive und verstärkende Worte durch Fachschaftsvertreter
- Nachfrage BP: Welche Aktionen wollen Sie angehen, zur Verbesserung des Studiums?
 - Gehrman: Lesen Sie sich Paragraph 99 durch. Qualitätssicherung und -verbesserung der Lehre für weniger Abbrecher. Nach Corona sind Erstsemesterstudierende „anders geworden“ und ZLSB weiß nicht wie diese zu halten sind
 - Herr Gehrman lacht über „unverstehen der Studierenden über die wichtigen Aufgaben des ZLSB“ untergräbt Verstehenskompetenz der BP-Vertretung, Unterbricht BP-Vertretung

2. Sonstiges

- Nächster Termin: 23.01.2025
- Wohnsituation Erstsemester:
 - Herr Kobel Mitglied Vorstand StuWe
 - Vorstand DD Studentenwerks
 - Wird als Thema für die nächste WiRa Sitzung aufgenommen
- ZLSB Treffen, Hoffkamp:
 - Treffen im ZLSB mit student. Vertretung kein Problem
 - Fr. Sichler zur Zeit krankheitsbedingt verhindert
 - Terminlichen Vorschlag 1. Novemberhälfte an Fr. Hoffkamp und Fr. Sichler in CC

Stura

Stura

Antrag zur Umänderung in eine Arbeitsgruppe

EUTOPIA Zusammenschluss von 10 europäischen Universitäten unterstützt durch EU (EUTOPA-Allianz)

TUD seit 2021 Mitglied

Umänderung in AG beschlossen

Wahl Mitglied im Wahlausschluss Cao Son Ta und Elena Maja Thorhauer

Beide Gewählt

Es braucht mehr Wahlbeauftragte -> Werbung?!

Änderung Wahlordnung

Anpassung der Wahlordnung an die Praxis

Briefwahltool

Quote gestrichen -> Minderheiten wurden automatisch gewählt (Binäres System) – nun erkennt die Universität ein Diverses Geschlechtssystem an -> deswegen Quote rausgestrichen als Notlösung

- Vorschlag auf Einigung von Offene Liste und FLINTA Liste, um dann doch alle zu repräsentieren -> Problem mit der Erfassung (Wer Offen und Wer FLINTA?)

In die 3. Lesung entsendet

Antrag zur Änderung der Ordnung zur Nutzung des Fachschaften Verteilers

Neue Richtlinien zur Nutzung des Verteilers, um zukünftige Beschwerden vorzubeugen.

Integration der ÖA in den Verteiler

Vorbehaltung was geteilt wird liegt beim StuRa

Politisches Neutralitätsgebot

Verweise müssen angehängen werden, falls eine Mail aktuell laufende gesellschaftliche Diskurse aufgreift. Da der StuRa nur Sachen behandeln darf/sollte die ihn direkt tangieren. – **Dies gilt auch für die FSRä**

Übergang in die 3. Lesung

Neuzuordnung der Studiengänge des FSRs Politik, Internationales und Gesellschaft zum FSR-Philosophie

Fusionierung der beiden FSRä + Streichung des FSR PIG von der Grundordnung (1.&2. Lesung)

Angenommen + Streichung in die 3. Lesung

Antrag Unterstützung des Protestbriefs gegen Kürzungen im Dresdner Stadthaushalt

Starke Kürzungen des Dresdner Haushalt wird sich negativ auf die Studierende auswirken, weshalb der StuRa seine Unterstützung gewährt.

Werbung auch durch den FSR?

Antrag angenommen

Erlass neuer Grundordnung

Momentan widerspricht sich die Grundordnung in diversen Punkten sich selbst und anderen Ordnungen. Deshalb soll dies nun behoben werden.

Folgende sind geplant:

- Entsprechende Inhalte werden in Ergänzungsordnungen ausgelagert (AE-Sitzungsvorstand, Zusammensetzung
- StuRa, ...)
- Grundsätze der Protokollierung gelten für alle beschlussfassenden Organe der Studierendenschaft
- Es werden Bereichskonvent als studentisches Gremium auf Ebene des Bereiches eingeführt.
- Der*Die Referat*in Struktur ist weniger strukturell überlastet.
- Die Amtszeit von Mitgliedern in Referaten wird auf ein Jahr festgelegt.

- Die Geschäftsführung darf nur über interne Finanzanträge bis zu einem Volumen von 5000 Euro beschließen.
- Die Mitgliedschaftsordnung der Studentenschaft tritt außer Kraft.

Konsultationstermine: 28.10. 16-18 Uhr; 29.10. 9-11 Uhr.

Anmerkungen/Fragen können auch an struktur@stura.tu-dresden.de geschickt werden

WICHTIG: Da die Grundordnung auch maßgeblich auch den FSR betrifft. In dem Zug die Frage: Sind unsere Grundordnungen mit dem des StuRa übereinstimmend beziehungsweise lupenrein ist?

TOP 3: Anliegen Herr Koerber

- *Felix und Moritz waren bei Herr Koerber (in seiner Funktion als Studiendekan) um über Frau Koinova-Zöllner zu sprechen. Herr Koerber würde mit Gehrmann→ Wustmann→ Kobel darüber reden, wartet nur auf unsere Ergebnis. Was wollen wir tun?*
-
- Es gibt ein paar Gefahren bei dem Vorgehen → Praktikumsbericht im Block A könnte bei den anderen Dozierenden wieder schwerer werden
 - Viel Fürsprache, Frau Kranz ist außerdem zurzeit da ++
 - Meinungsbild: Soll Herr Koerber mit Gehrmann→Wustmann→ Kobel über Frau Koinova-Zöllner sprechen?
 - Meinungsbild: 27 Ja, 0 Nein,

TOP 4: Termine

- 23.10. FakRat
- 30.10. AK DigMed
- 24.10. StuRa
- 06.11. Autismus Referat
- 11.10. StuKo
- 21.11. Spieleabend
- 10. - 12.12. Uniwahlen

- 23.01. ?

-

TOP 5: Sonstiges

Autismus Referat

Wie kriegen wir Leute ran? → Beyer, Langner, Kriegstein, Wagener, Koinova-Zöllner anfragen zur Verbreitung in den Lehrveranstaltungen

Keine Seminarplätze

Was können wir tun um Druck zu machen? → Vielleicht eine Petition?

- Wäre auf jeden Fall ein Knall, würde aber wahrscheinlich nichts ändern

- Thema für die AG Lehre

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in